



**CULTURA** Polémica por las nuevas puertas de la catedral de Burgos P28



**CIENCIA** Lo que dice el ADN de un mamut de hace un millón de años P23

## Choque abierto entre PSOE y Podemos por las leyes de igualdad

Los socios tienen posturas alejadas sobre la no discriminación y el aborto

C. E. CUÉ / X. HERMIDA, **Madrid**  
La tensión interna en el Gobierno se recrudece en torno a las leyes clave del Ministerio de Igualdad. El paso de las elecciones catalanas no ha limado las asperezas entre PSOE y Unidas Podemos.

Este partido pide que se le permita dirigir esa política, que corresponde a su ministra Irene Montero. Los socialistas, sin embargo, creen que su socio ha cruzado todas las líneas al moverse el lunes con otros grupos, como ERC, para tumbar la llamada *ley Zerolo*, que busca prevenir la discriminación, una iniciativa de los socialistas. Finalmente, Unidas Podemos se abstuvo, también el PP, y la propuesta fue aprobada.

Este conflicto se añade a las discrepancias sobre la *ley trans* y la *ley LGTBI*. Hoy llega otra votación delicada, la de una proposición de ley de Podemos para enmendar la normativa del aborto aprobada en la época de Zapatero. Miembros del PSOE creen que “se ha abierto la veda” para votar contra los socios de coalición. Fuentes del Gobierno prevén que la próxima semana dialoguen Pedro Sánchez y Pablo Iglesias a fin de rebajar la tensión. **PÁGINA 14**

## Malestar en los barones del PP por la salida de Génova

E. GARCÍA DE BLAS, **Madrid**  
Presidentes autonómicos del PP han expresado su malestar por la decisión de Pablo Casado de abandonar la sede histórica del partido en la calle de Génova, en Madrid. Ni Alberto Núñez Feijóo, ni Juan Manuel Moreno ni Alfonso Fernández Mañueco defendieron en público esa medida, recibida con sorpresa y frialdad. El golpe de efecto de Casado, opinan, no es la solución al problema e implica asumir que el PP “es un partido corrupto”. Núñez Feijóo dejó claro ayer: “Lo que necesita el PP es ganar”. **PÁGINA 16**

## Sánchez retoma el diálogo con Casado para renovar el Poder Judicial

P16

## La deuda pública sube al mayor nivel desde la guerra de Cuba

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid**  
La deuda pública cerró 2020 en 1,311 billones de euros, el equivalente al 117,1% del producto interior bruto. El golpe de la pandemia se ha combatido con un fuerte aumento del gasto público que ha llevado el endeudamiento a su mayor cota desde 1902, tras la guerra de Cuba. **PÁGINAS 38 Y 39**  
EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

El compromiso con el progreso necesita lectores

Suscríbete a los hechos



EL PAÍS



Manifestantes lanzaban objetos contra un furgón de los Mossos, anoche en Barcelona. / ENRIC FONTCUBERTA (EFE)

## Protestas violentas en varias ciudades por la prisión de Hasél

Cientos de jóvenes se enfrentan con piedras y palos a la policía en Cataluña y Madrid para reclamar la libertad del rapero

R. CARRANCO / A. CONGOSTRINA M. CANTÓN, **Barcelona / Madrid**  
Cientos de jóvenes se lanzaron ayer a las calles de grandes ciudades para enfrentarse, con piedras, palos y mobiliario urbano, a las fuerzas de seguridad en una protesta para reclamar la libertad del rapero Pablo Hasél. Por segunda

noche consecutiva, tras el encarcelamiento de Hasél para cumplir una de las cuatro condenas que se le han impuesto en cinco años, se desataron disturbios muy violentos en Barcelona, que suman decenas de detenidos y de heridos —una mujer perdió un ojo la noche del martes—, inclui-

dos agentes con diversas lesiones. Los incidentes se extendieron a otras ciudades como Madrid, Girona, Valencia o Granada. Pablo Echenique, portavoz de Podemos, tuiteó: “Todo mi apoyo a los jóvenes antifascistas que están pidiendo justicia y libertad de expresión en las calles”. **PÁGINAS 18 Y 19**

## La población entre 45 y 55 años entra en la lista para vacunarse

PABLO LINDE, **Madrid**  
El comité de Salud Pública del Sistema Nacional de Salud definió ayer los nuevos grupos prioritarios para la vacuna de la covid: después de los mayores de 80 años llegará el turno de quienes tienen entre 70 y 79, y luego, de los de entre 60 y 69 años. Pero, en paralelo, el comité acordó que la vacuna de AstraZeneca —no in-

dicada en España para mayores de 55 al no haber acreditado su eficacia— se destine a personas de entre 45 y 55 años una vez que termine de inyectarse a trabajadores esenciales, informó el Ministerio de Sanidad. El calendario dependerá, en todo caso, de la llegada de vacunas y el ritmo de administración que logre alcanzar la red sanitaria. **PÁGINA 21**